

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 31 de Marzo de 1920

Núm. 3.546

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Documento

histórico

El tránsito rodado en los días de Semana Santa

Más que como documento curioso, como prueba del imitable fervor religioso y de la fe que inspiraba los actos de nuestros mayores, publicamos el siguiente bando referente al tránsito rodado en los solemnes días de la Semana Santa, publicado el 29 de Marzo de 1779, por orden del Marqués de Alós, Capitán General de estas islas y Presidente de esta Audiencia:

«Componiéndose la más acorde armonía de todo el orbe, a imitación y ejemplo del Soberano que lo gobierna, y dándonos nuestro Católico Monarca el de la devoción más edificante a esta Semana Santa (que es la mayor por antonomasia) de andar a las Estaciones a pie, acompañado de toda la grandeza de su Corte, sin permitir en ella bajo ningún motivo ni pretexto rodar coches, ni carruajes, ni transitar caballerías, mientras se practican por los fieles tan devotos ejercicios, en contemplación de los más altos y sagrados misterios de la Pasión y Muerte de nuestro Redentor Soberano, has a que en el sábado Santo anuncian las campanas el regocijo del de su triunfante Resurrección; y que se observa lo mismo en todas las Capitanías y demás ciudades subalternas de esta Monarquía, entre las cuales en cuanto lo permitan sus circunstancias debe uniformarse el gobierno político: desiendo S. M. que florezca en sus Católicos Dominios, junto con la administración de justicia, la vigilancia sobre las buenas costumbres y máximas cristianas, después de haber examinado en el Acuerdo de este día con la mayor reflexión y madurez el abuso que se experimenta en esta ciudad de rodar coches y carruajes y transitar caballerías, en el tiempo que los fieles andan las Estaciones llenos de compunción, con cuyo motivo y el de las procesiones que se hacen en estos días, es tanto el concurso de todas las clases y edades de personas, que amas de turbarles la devoción con el tráfico van espuestas a desgraciado atropellamiento: Por tanto y por otras razones que se han tenido presente en otros Acuerdos: Se prohíbe, que ninguna persona de cualquiera sexo, grados, calidad y distinción que fuere, ande en coche ni otro género de carruaje (permitiendo solo las sillas de manos), que no entren carros por las Puertas de esta ciudad, ni transiten caballerías por sus calles, desde que se coloca nuestra Amo y Señor de Cielos y Tierra en el Monumento, hasta que se cante y repique a la Aleluya, bajo la pena de diez libras, que se exigirá irremisiblemente a cualquier contraventor, y para que llegue a noticia de todos y nadie pueda alegar ignorancia, mandamos se publique por bando por los puestos y lugares acostumbrados».

«También han llegado el Conde de San Llorens y don Guillermo Alcover.

El diputado Sr. Socias

Esta mañana ha llegado de Barcelona el diputado a Cortes y jefe del partido conservador mallorquín, don José Socias, que procede de Madrid.

En el muelle le han recibido muchos amigos políticos.

El tránsito rodado

El Alcalde, señor Barceló y Caimari, ha dado órdenes al jefe de la guardia urbana, señor Comas, para que mañana y pasado, Jueves y Viernes Santos, se observen las disposiciones dictadas en los años anteriores prohibiendo la circulación rodada por el interior de la ciudad.

La venta de aceite

Estos pasados días ha seguido vendiéndose aceite intervenido al precio de tasa.

El día de ayer fué el día en que se expidió mayor cantidad. La venta—incluyendo la llevada a cabo en los bajos de la Casa Consistorial y la en el arrabal de Santa Catalina—ascendió a 5 011 pesetas.

La venta de aceite ha quedado suspendida hasta el lunes. Ello obedece a estar ocupados en la recaudación del arbitrio sobre las carnes, con motivo de la tradicional feria de ganado, que se celebra en las Enramadas, los encargados de la venta de aceite, que son los mismos agentes de la recaudación de dicho impuesto.

El lunes, empero, se reanuda la venta de aceite.

Se ha remitido aceite intervenido, para su venta entre los respectivos vecinos, a todos los suburbios de este término municipal.

Noticias militares

Destinos.—Infantería: capitanes D. Pedro Dezcalleja Taóñ y don Luis Ballester Estarás, de disponibles en Baleares, a los regimientos de Galicia y de Asia, respectivamente; don Antonio García Alemany, del Batallón cazadores de Estella, al regimiento de Inca; don Casimiro Calvo Menéndez, del regimiento de Inca, a la reserva de Inca, número 1.

El futuro

Ayuntamiento

La Alcaldía

Mañana, como ya dijimos, se constituirá el nuevo Ayuntamiento. El acto tendrá lugar al mediodía.

El nuevo Concejo estará formado de la siguiente manera:

Conservadores.—Don Francisco Barceló Caimari, don Juan Llabrés Frau, don Mateo Cañellas Vallespir, don Alejo Corbella Rousset, don Pedro Bnades Rousset, don Antonio Moragues Morell, don Jaime Guasp Perelló, don Justo Solá Vicens y don Juan Aguiló Valentí.

Mauristas.—Don Tomás Muntaner Torres, don Antonio Oliver Roca, don Bartolomé Fons Jofre de Villegas, don José Ramis de Ayreflor Rosselló, don Bartolomé Barceló, don José Rintort Martínez, don Nadal Comas, don Antonio Mulet y don Miguel Salom Nicolau.

Weyeristas.—Don Bartolomé Barceló Mir y don Jaime Font y Monteros.

Liberales.—Don Juan Rosselló Servera, don Pedro Martínez Rosich, don Antonio Roselló García, don Antonio Roca Waring, don Antonio Quintana Garau, don Joaquín Pascual, don Bartolomé Calsafell, don Damián Ramis Mut y don Guillermo Forteza Pina.

Reformistas.—Don Juan Trián Barceló, don Fernando Pou Moreno y don Antonio Coll Manresa.

Jaïnista.—Don Antonio Alfredo Llompart Juliá.

Regionalista independiente (coligado

con los mauristas).—Don Bernardo Obrador Mut.

Socialistas.—Don Lorenzo Bisbal Barceló y don Julián Ferretjans.

Republicano federal (simpatizante con los socialistas).—Don Francisco Villalonga.

Total:

9 conservadores.

9 mauristas.

2 weyeristas.

9 liberales.

3 reformistas.

1 jaïnista.

1 regionalista independiente (coligado con los mauristas).

2 socialistas.

Y 1 republicano federal (simpatizante con los socialistas).

Según ya dijimos también, en virtud del pacto entre los partidos maurista, conservador y liberal, el Alcalde ha de pertenecer al partido a que esté afiliada la persona que ocupe la Presidencia del Consejo de Ministros.

Estos días han conferenciado los primates de dichos partidos para tratar de la constitución del Ayuntamiento y del nombramiento de Alcalde. Hoy volverán a reunirse para tomar acuerdos definitivos, según se dice.

Dada la filiación del actual jefe del Gobierno, señor Alendalaz, se cree que la elección de Alcalde recaerá en un maurista, que se da por seguro será don Bartolomé Fons.

De Inca

La jura de la bandera

Ayer se celebró en el cuartel de Infantería de esta ciudad la Jura de la Bandera por los nuevos reclutas.

Al acto asistieron representaciones del Ayuntamiento y del Clero parroquial y numerosos invitados.

El altar fué levantado, a causa de la lluvia, a la entrada de uno de los pabellones.

Terminada la misa el coronel don Eugenio Esteve dirigió una muy patriótica y energética alocución a los nuevos soldados.

Se dieron vivas a España al Rey y a la infantería.

A los soldados se les sirvió un rancho extraordinario.

Inca, 30 1920.

Del mar

Ayer, al mediodía, salió el vapor «Bellver», para Ibiza y Alicante.

Esta mañana ha llegado el vapor «Mallorca», procedente de Barcelona.

También ha llegado el vapor «Isleño», procedente de Mahón.

Para salir esta noche, a las ocho y media, está despachado el vapor «Rey Jaime I», para la Ciudad Condal.

Mañana, a las diez, debe salir el vapor «Mallorca», para Ibiza y Valencia.

En la Casa de la Villa

La revisión de sueldos

¿Habrá obstrucción?

Esta tarde, a las cuatro, se reanuda la sesión del Ayuntamiento, suspendida anteañoche, para tratar del dictamen referente a la revisión de sueldos de los empleados municipales. Contra el dictamen, como ya dijimos, tienen formulado voto particular los señores Corbella y Bisbal, voto particular en el cual se pide que sea reducido en dos mil pesetas el haber del Secretario del Ayuntamiento.

Un grupo de ediles partidarios del voto particular pretende que el asunto no sea resuelto por el Ayuntamiento actual, sino por el próximo, por entender que, desligado de todo compromiso, podrá hacerlo con mayor justicia.

Dicho grupo—que está integrado, entre otros, por el concejal socialista y por otros jaïnistas, reformistas y conservadores—celebró anoche una reunión, y en ella se acordó hacer el dictamen, en la sesión de hoy, la obstrucción.

Se oponen, pues, dichos ediles, mantener la discusión desde la hora de empezar la sesión—las cuatro de la tarde—hasta media noche, hora en que taxativamente queda terminada la vida del actual Ayuntamiento.

De lograrse esto, el asunto quedaría sin resolver, y entonces debería hacerlo el nuevo Concejo.

En el Patronato

Obrero

En la tarde de anteaer tuvo lugar en el Patronato Obrero una simpática fiesta, que ha merecido elogios: siguiendo la costumbre de años anteriores, los alumnos de la Escuela Católica Alemana, establecida en las dependencias del claustro de San Francisco, fueron, cargados de juguetes, a las escuelas de dicho Patronato, para obsequiar con ellos a sus vecinos los escolares de la institución que con tanto celo cuida de la enseñanza y educación de los niños de la clase obrera.

Fueron recibidos en el teatro con vivas y aplausos estrepitosos. En el centro estaban

Antonio Oliver Frontera MÉDICO

Ha trasladado su Consultorio de Medicina general y especialidad en Enfermedades de ESTOMAGO.

CALLE DE PONT Y VICH N.º 14, (ESQUINA PUREZA) CONSULTA de 11 a 1

sentados los numerosos niños de las escuelas del Patronato, a los lados los niños y niñas de la Escuela Católica con sus juguetes. En el escenario presidió la fiesta el R. P. Recolón, acompañado del artista señor Cáfaro y el comandante señor Oliver.

Hecha solemnemente la señal de la cruz por todos, cantaron el «Himno a la bandera». El P. Director manifestó su gratitud a la Escuela Católica, se congratuló de aquel hecho que decía muy alto que el precepto de Cristo: amaos los unos a los otros, no había caído en olvido, encargando por fin a los niños que diesen las gracias a sus papás y los felicitaran por las próximas fiestas de Pascua.

Se procedió al reparto de los juguetes entregándolos generosamente los donantes a los niños del Patronato. El reparto fué amenizado con variedad de cánticos del Folk lore mallorquín que entonaban los niños del Patronato.

Cerró la fiesta la cálida palabra del R. P. Recolón que los felicitó a todos, afirmando que en ninguna parte había visto un acto tan simpático, que le enterneció de veras, haciendo votos para que se repita hecho tan conmovedor digno de ser presenciado por toda la ciudad de Palma, para que aprendan, grandes y pequeños, las «Vías del amor verdadero».

Los vivas y cánticos de tantos niños no tenían límite, pues todos estaban como electrizados de entusiasmo.

Bajaron todos el patio del Patronato donde se sacó una fotografía de ambas escuelas con sus respectivos profesores.

En el Museo Arqueológico

Dioeciano

El M. I. Sr. D. Antonio M.º Alcover desarrolló anoche el anunciado tema: *La Taula Nummaria*.

La conferencia fué muy interesante. El laborioso conferenciante dió a conocer detalladamente la antigua *Taula*, o Banco, que diríamos hoy, fundada por nuestra Universidad en 1507, para fomentar en Mallorca la vida comercial y resucitar la prosperidad de los tiempos de nuestro esplendor marítimo.

Habiendo estudiado concienzudamente el códice referente a dicha institución, apellidado *Libro de N.º Abelló*, que obra en el Archivo Histórico del Reino de Mallorca, expuso, en forma atractiva, la fundación, autorizada por Carlos V, y el funcionamiento de la *Taula*, segunda que se fundaba aquí (la primera lo fué, y no con buen resultado, por Juan II).

Paso a paso siguió el señor Alcover tan interesante códice, comenzando por el examen del prólogo y entrando luego en la explicación de los numerosos capítulos.

Al final de tan interesante estudio, que la concurrencia escuchó con vivo interés, el señor Alcover manifestó que se daba por terminado el cuarto ciclo de conferencias, y agradeció la asistencia de las personas que han acudido a tales conferencias, organizadas por la Junta del Museo para despertar en los mallorquines el amor a lo nuestro.

Terminó dando una grata noticia: la de que el Museo ya dispone de la notable linterna de proyecciones opacas que adquirió en Norte-América, durante su último viaje, el Rdo. Sr. D. Francisco Esteve, a quien expresó, por ello, el agradecimiento de todos.

Próxima venida de hidro-aviones

Llegada de una comisión de los «Talleres Hereter».—El sábado y el domingo vendrán aviones.—A mediados de Mayo se inaugurará el servicio Palma Barcelona.

Hoy ha llegado una comisión formada por el Gerente de dicha sociedad, don Leonardo Hereter; el vice presidente, nuestro paisano el armador don Pedro García; el vocal del Consejo de administración señor Marqués de la Laguna de Camerós, y el Ingeniero-director técnico de dichos talleres, señor Loring, que vino a Palma en el hidro «Savoia 9».

En el muelle han recibido a los comisionados el representante de los «Talleres Hereter» en Palma, don José Melondra, y don José Palmer, hermano político del señor García.

A bordo del «Mallorca» hemos hablado breves momentos con el señor García.

Este nos ha manifestado que la comisión visitará a nuestras autoridades con el objeto de pedirles su apoyo para la implantación del servicio aéreo entre Palma y la ciudad condal.

Luego nos ha dicho que el próximo sábado, probablemente, llegará a Palma un hi-

dro avión, y otro, el pequeño, el domingo. El primero realizará vuelos por la bahía con personas de esta ciudad. El otro realizará en la bahía diversos vuelos acrobáticos.

—¿Estarán aquí al mismo tiempo—le hemos preguntado—los dos hidros?

—No lo sabemos aún—nos ha contestado—, pues ello depende de si ha llegado ya a Barcelona algún nuevo piloto.

Nos ha indicado la posibilidad de que en uno de dichos hidros pase a Palma el presidente de los «Talleres Hereter», señor Jordá.

—¿Sabe V., le hemos preguntado, cuándo se establecerá el servicio diario entre Palma y Barcelona?

—Concretamente, no. Lo probable es que quede implementado a mediados de Mayo próximo.

Después de nuestra conversación con el señor García, nos han sido facilitados los siguientes detalles:

El hidro avión que ha de venir el sábado llegará entre 11 y 12 de la mañana.

Vendrán el aviador italiano Garnieri y el aviador español Joaquín Cayon, ambos de los Talleres Hereter.

En los presupuestos del Estado figura ya la cantidad de un millón de pesetas para subvenciones a líneas aéreas, y en la Dirección general de Comunicaciones han sido encontradas todas las facilidades para que la línea Barcelona Palma sea la primera que se establezca con subvención del Estado.

Sueltos y noticias

Los barberos

«La Novedad» recuerda a todos los maestros barberos, y al público en general, que en los días de Jueves y Viernes Santo, vienen obligados a cerrarse todos los establecimientos a la una de la tarde.

El Consulado de Bélgica

Don Luis Galantomini, Cónsul de Bélgica en propiedad, nos participa que, habiendo regresado de su viaje a Bélgica, se ha vuelto a encargar de la dirección de dicho Consulado, habiendo cesado don Emilio Pujó.

La limpieza pública

El señor Barceló y Caimari, con objeto de mejorar el servicio de limpieza, y en vista de que resultan inefectuosas cuantas medidas ha dictado a los actuales barrenderos, ha ordenado que, interin se establezca la reorganización de dicho servicio, se forme una brigada de barrenderos, además de la que existe actualmente, la que estará compuesta por individuos de la brigada sanitaria y por varios peones.

Dicha brigada practicará semanalmente un barrido general por las calles de esta ciudad.

En la Económica de Amigos del país

En la reunión que celebró ayer la Real Sociedad de Amigos del País se acordó la admisión de 20 socios.

Se acordó protestar de que se intente almacenar en la Lonja el trigo argentino que conduce a este puerto un vapor griego.

Nuevos guardias urbanos

Anteaer se celebraron en el Ayuntamiento nuevos exámenes de aptitud para el ingreso en la guardia urbana. Fueron aprobados diferentes aspirantes.

A partir del 1.º de Abril, en que empieza el año económico, se aumenta en quince el número de individuos de la guardia urbana. Cinco de dichas plazas se otorgarán a los siguientes individuos, que se hallaban en situación de excedentes:

Don Miguel Arbana Ribas, don Antonio Llompart Ramis, don Juan Esteve Ferragut, don José Fullana Castelló y don Antonio Torrelló Pastor.

Para los diez puestos restantes fueron nombrados los siguientes aspirantes aprobados en los exámenes:

Don Francisco Fuster, don Francisco Roca Fuster, don José Canet Garau, don Simón Martínez Company, don Gabriel Bobillo Escapa, don Gabriel Comas Calsafell, don Jaime Col Sastre, don Rafael Fuster Aguiló, don Juan Barceló Rosselló y don Sebastián Juliá Mulet.

Desgracia en Ibiza

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita de la ciudad de Ibiza dando cuenta de la siguiente desgracia ocurrida allí:

Estaba trabajando en la casa denominada «Ca'n Toni Pulgredó», ocupado en la colocación de una viga, el vecino José Torres Mari, de 53 años de edad, cuando ésta le cayó encima de la cabeza. El desgraciado Torres falleció a los pocos momentos, a consecuencia del golpe recibido.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado, el que ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

La procesión de Jueves Santo

He aquí el itinerario que recorrerá la procesión de Jueves Santo, que saldrá mañana, a las seis de la tarde, de la Iglesia del Hospital:

Saldrá de la Iglesia, y seguirá por la Plaza y cuesta de dicho nombre, Jardín Botánico, P. e Iglesia de Sta. Magdalena, calles de San Jaime, Roig, calle e Iglesia de las Capuchinas, Jaquotot, Oliva, Rambla, Iglesia de las Teresas, calles de los Olmos, San Miguel, P. Mayor, Cerreiros, Colón, P. de Cort, calle de la Cad-na, P. de Sta. Eulalia, calles de San Francisco, Padre Nadal, Monteslón, Seminario, P. e Iglesia de San Jerónimo, Puerta de Mar, Monserrat, San Alonso, Fonollar, Iglesia y calle de Santa Clara, Pureza, Pedro Nolasco, Capiscolato, Deanato, Plaza de la Seo, Iglesia de la Catedral, calle del Mirador, Palacio de la Almudaina, calles de Palacio, Victoria, Conquistador, Marina, P. de la Libertad, Constitución, calle e Iglesia de la Concepción y calle de la Piedad.

El arroz intervenido

El Domingo último fué traído a Palma el arroz intervenido, concedido, al precio de tasa por el Ministro de Abastos, para el consumo público de esta ciudad.

El arroz fué traído de Valencia.

El lunes fué desembarcado del vapor que lo importó. Seguidamente fué almacenado.

Esta tarde, a las tres y media, se reunirá la Junta provincial de subsistencias, al objeto de que proceda rápidamente a la distribución de dicho arroz entre los comerciantes que han solicitado partidas para destinarlas a la venta.

Notas de Sociedad

Enferma

Con satisfacción nos enteramos de que es muy satisfactorio el estado de la señora doña Juana Pont, hermana de nuestros queridos amigos los Rdos. don Andrés, Arcipreste de Lluchmayor, y don Antonio; que días atrás fué operada por el Dr. Ferrando.

Desearnosle pronto restablecimiento.

De viaje

Ayer embarcó para Alicante de paso para

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

Las Cortes

Madrid, 31 (1'00)

Congreso

Bajo la presidencia del señor Sánchez Guerra, se abre la sesión del Congreso a las tres y media en punto.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

Ruegos y plegarias

El señor Saborit pide al Gobierno ampare a los ferroviarios que no secundaron la huelga, manifestando que estos obreros son ahora objeto de represalias por parte de las Compañías ferroviarias.

El señor Romeo pide se encarcele a los comerciantes que roban al público.

Los señores Terán y Fernández Prida, en nombre del Gobierno, prometen excitar el celo de sus subordinados, para que impidan los abusos.

Orden del día.—El presupuesto de Instrucción

Se pasa al orden del día, signiéndose la discusión del presupuesto de Instrucción Pública.

Consumo el tercer turno en contra de la totalidad el señor Zulueta.

Pide la creación de la escuela técnica, que se concedan becas para estudiantes obreros, en las Universidades, y que se aumenten los sueldos al personal del Magisterio.

El señor Rivas hace el resumen de los discursos pronunciados en contra de la totalidad, contestando a todos ellos.

Empieza la discusión del artículo 1.º.

El señor Ayuso intenta hablar, negándole, el presidente, la palabra.

Las izquierdas protestan.

El señor Saborit pronuncia frases que no se oyen.

El Presidente le comina con expulsarle.

El señor Saborit: «Habrá que ver».

El Presidente: «Si continúa Su Señoría así, los ujieres le echarán del salón».

Tras largo debate sobre este incidente, se levanta la sesión.

Política

Madrid, 31 (1'00)

El exministro señor Flórez

Merchó ayer a Andalucía, con objeto de reponer su salud, el exministro de Marina general Flórez.

Fernández Prida marcha de vacaciones.

El Ministro de la Gobernación, señor Fernández Prida, estuvo en la Presidencia a despedirse del señor Alendessalazar, pues marcha a Asturias, a pasar las vacaciones de Semana Santa.

Visita a La Cierva

Una nutrida comisión de la Defensa Patronal visitó ayer por la mañana, al señor La Cierva, para manifestarle su adhesión en el asunto de las tarifas ferroviarias.

Dato y los presupuestos

El jefe de los conservadores, señor Dato, hablando ayer, por la tarde, con los periodistas, en el Congreso, se mostraba optimista respecto a la pronta aprobación de los presupuestos.

Manifestó también su creencia de que la cuestión ferroviaria tendrá una solución legislativa.

La Bolsa

Madrid, 31 (1'00).

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Amortizable 4 por 100, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior, Carpetas interior, Marcos, Liras, Dólares.

De Provincias

Madrid, 31 (5'30)

De Sevilla.—Naufragio de un vapor Sevilla.—Dicen de Sanlúcar de Barrameda que ha naufragado el vapor «Joven García», ahogándose cinco tripulantes.

De Málaga.—Llegada de Sánchez de Toca y su familia.—La huelga de ferroviarios.

Málaga.—En el expreso ha llegado el señor Sánchez de Toca, acompañado de su familia.

La huelga de ferroviarios continúa en el mismo estado.

El servicio de correspondencia se llevará a cabo por medio de carruajes.

Mañana llegarán equipos militares que se enargarán del servicio.

De Cádiz.—En San Fernando se crea una nueva fábrica de electricidad.

Cádiz.—En San Fernando se ha acordado crear una nueva fábrica de electricidad, con el objeto de abaratar el fluido.

De Oviedo.—Huelga general en puerta Oviedo.—Para el próximo día 1.º de Abril se anuncia la huelga general, caso de que los patronos no contesten a las demandas que sus obreros les tienen formuladas.

De Santiago.—Sigue la huelga general Santiago.—Sigue desarrollándose la huelga general, sin incidentes.

De Zaragoza.—Petardo que estalla.—Petición de los obreros.

Zaragoza.—A las diez de la noche ha estallado un petardo que se había colocado en los rieles del tranvía frente al Gobierno civil, causando gran alarma.

Una comisión de obreros ha visitado al Gobernador, pidiéndole la reapertura de los centros obreros.

La situación de Alemania

Madrid, 31 (5'30)

Tranquilidad.—No hay huelga

Berlín.—En esta capital reina absoluta tranquilidad. Lo propio ocurre en provincias.

Son falsos los rumores de nueva huelga general.

Tirantez.—En el Rhur

Berlín.—En la Alemania central se nota algún cambio en la situación.

Se acentúa la tirantez entre los partidos.

Se ha renovado la lucha en el Rhur, y en los alrededores del Wessel.

Dispersión del ejército rojo.—Presos libertados.—Condiciones aceptadas

Berlín.—Dicen de Essen que parece se ha dispersado el ejército rojo.

Se afirma que fueron libertados los presos con motivo de los últimos sucesos.

Parece que el Consejo central del Rhur ha aceptado las condiciones del gobierno y que, en breve, entregarán sus tropas las armas.

Negociaciones del Gobierno

Londres.—Comunican de Berlín que el gobierno ha entrado en negociaciones con el jefe de los socialistas independientes para modificar el ultimátum dirigido a los trabajadores del Rhur.

Obedece el cambio de actitud al propósito de volver los altos hornos manifestado por los mineros, caso de insistir el gobierno en el ultimátum.

Del Extranjero

Madrid, 31 (5'30)

La crisis dinamarquesa.—Dificultades Copenhague.—Siguen las dificultades para formar nuevo gobierno.

Los socialistas han enviado al Monarca un ultimátum para que reponga el gabinete Zahle, destituido. Amenazan con la huelga general.

Las tropas recorren las calles.

Un delegado de las cooperativas a Londres.

Londres.—Lloyd George ha anunciado la próxima llegada de un delegado de las cooperativas rusas.

Noticias militares

Madrid, 31 (5'30)

Las oposiciones al Cuerpo Jurídico.—Manifestaciones de Villalba

Interrogado, el Ministro de la Guerra, acerca de la disposición que se decía había sido dictada para dificultar el ingreso en el Cuerpo Jurídico Militar, nos hizo las siguientes manifestaciones:

Con la disposición de referenda, se tiende a procurar que el personal conozca prácticamente los servicios antes de entrar a desempeñar cargos de mando y disciplina.

Para lograr este fin, se ha dispuesto que, además de la oposición, entre doctores e licenciados en Derecho, se admita, a los aspirantes, en el arma de Infantería, como voluntarios, por un año, y los que todavía no tengan el título de licenciado, durante este tiempo han de hallarse en posesión del mismo.

Así—añadió—llegarán a oficiales de la escala de complemento y pueden luego entrar en las oposiciones con perfecto conocimiento de la práctica del cuartel.

De Portugal

Madrid, 31 (5'30)

La huelga en el ramo de construcción.—El personal de Comunicaciones

Lisboa.—Los obreros del ramo de construcción persistirán en la huelga hasta la reapertura del Parlamento.

Los oficiales de Correos y Telégrafos han pedido a la prensa que intervenga en el conflicto creado con la disolución de ambos cuerpos.

¿Próxima crisis?

Lisboa.—Vuelve a hablarse de crisis.

Caso que surgiera, se resolvería rápidamente, formándose un gabinete presidido por Alonso Castro, y en el cual entrarían los jefes de las mayorías parlamentarias.

Abandonando las oficinas

Lisboa.—Parte del personal de Correos y Telégrafos que se reintegró a sus puestos, ha vuelto a abandonarlos, por negarse el Ministro de Comercio a que les fueran pagados los haberes de los días que estuvieron en huelga.

Reunión de empresas periodísticas.

Lisboa.—Han celebrado una reunión las empresas periodísticas para tratar del requerimiento del personal de Comunicaciones.

Noticias varias

Madrid, 31 (1'00)

Los depósitos de aceite

El Ministro de Abastos admitirá, hasta el día 15 de Abril próximo, todas las instancias que se presenten ofreciendo constituir depósitos de aceite, a los precios de tasa, con arreglo a los cuales luego se ha de permitir la exportación.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta capital el Fiscal togado del Supremo de Guerra y Marina señor Cañete.

Se dice que le sustituirá en dicho cargo el Auditor de Guerra señor Rivadulla.

Los generales La Barrera y Silvestre a Marruecos

Ha marchado a Larache el general La Barrera.

Mañana regresará a Melilla el comandante general de aquella plaza general Fernández Silvestre.

Los aumentos de sueldo en el Ejército

Además de los aumentos de sueldo que inmediatamente percibirán los tenientes, alféreces, suboficiales y sargentos, figura también en el presupuesto de guerra el crecimiento gradual de sueldo a base de la amortización de personal.

Los maestros en el Congreso

En los alrededores del Congreso se tomaron ayer tarde grandes precauciones por temerse que acudirían al Parlamento los maestros en manifestación.

Sin embargo sólo fueron algunas comisiones, para enterar a los diputados que votasen el dictamen que hizo la comisión de presupuestos, y no la fórmula del Ministro.

Reapertura de la Academia de Infantería de Marina

El Gobierno ha acordado la reapertura de la Academia de Infantería de Marina, en vista de que se carece de alféreces y tenientes.

Hasta que salgan los alumnos, se proveerán las vacantes, por concurso, entre los oficiales del ejército que quieran pasar a aquel cuerpo.

El decreto convocando el primer concurso se publicará en breve.

Los alistas y la alcaldía de Madrid

Interrogado el concejal señor Santeagracia acerca de la actitud que guardarán los alistas en la provisión de la alcaldía de Madrid, ha dicho que ha pedido por telégrafo instrucciones al señor Aiba. Cree que el alcalde debe ser el señor Franco Rodríguez.

Madrid, 31 (5'30)

Tranvía descarrilado

Ayer, por la tarde, un tranvía que venía por la calle de Atocha a gran velocidad, al llegar a la curva de la calle de Carretas descarriló chocando fuertemente contra la puerta del restaurante de la Vda. de Alvarez.

Las puertas del establecimiento y el escape quedaron totalmente destruidas por la fuerza del choque.

El tranvía quedó empotrado dentro del establecimiento.

La alarma que se produjo con este choque fue enorme.

Después de dos horas de trabajos se consiguió sacar el coche.

Milagrosamente, no ha habido que lamentar desgracias personales.

Prensa Asociada

FOR CORRHO

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

La Federación Monárquica Autonomista da por terminado su período de organización.

La nueva agrupación política ha constituido una asociación, cuyos estatutos fueron ya presentados al registro del Gobierno civil.

La Federación Monárquica Autonomista, a cuyo frente figura el exfiscal del Tribunal Supremo don Juan Malúquer y Viladot, se manifestará a la opinión en un gran banquete que se dispone para el próximo lunes de Pascua, día 5 de Abril.

Distinguidas señoras pertenecientes a la Liga de Señoras para la Acción Católica se

proponen realizar el domingo siguiente el de Pascua una visita con sus hijos al Hospital Clínico, obsequiando a los enfermitos con una fiesta adecuada y dejando en recuerdo juguetes. Las aselas visitadas serán las de enfermedades no contagiosas, estando los locales por donde discurrirán los niños dispuestos con la asepsia más exquisita.

Con gran brillantez se celebró la inauguración del «Casal Popular».

En dicho Casal, que ocupa espléndido local en la calle Baja de San Pedro, se hallan instalados «Acción Popular» y sus escuelas. «El Social», «Revista Social», «Museo Social» y «Jovenut Social», disponiendo todas estas secciones y organismos de magníficas dependencias y personal competentísimo en los diversos ramos y especialidades que cultivan en el campo de la propaganda y de la acción católica popular, funcionando bajo la sabia dirección del M. I. Dr. D. José M.ª Llovera y del ilustre sociólogo don Ramón Albó y Martí, presidente de la entidad.

Puso fin al acto el Excmo. e Ilmo. señor Obispo, doctor Reig, comentando en párrafos hermosísimos, interrumpidos por los aplausos del numeroso y distinguido auditorio, algunos de los conceptos del discurso del doctor Llovera.

Dijo que instituir un sacerdocio laico, que es la «Jovenut» para que lleven al mundo de las luchas sociales la verdadera luz que es la regeneración.

Hemos todos de penetrarnos de esa luz y verdad, viendo en la actuación de «Acción Popular» un camino, y aunque sólo fuera por espíritu egoísta de conservación, debemos crear ambiente a esta entidad.

Terminó diciendo que en cuanto sientan los ciegos del mundo el rumor de Cristo que se acerca clamará: «Quiero ver» y ese rumor lo traen esos sacerdotes laicos, mediante cuyo apostolado volverá Cristo entre nosotros.

Al terminar su elocuente parlamento el Prelado fué ovacionado.

Al final se enviaron telegramas de adhesión a Su Santidad, al Nuncio y al Cardenal de Toledo, director-delegado del movimiento social católico.

Esta tarde, a las tres, se efectuó el entierro del cadáver de D. Arturo Perello y Montserrat, socio gerente de la «razón social Perello Hermanos».

El señor Perello ha fallecido en esta ciudad tras largos y dolorosos sufrimientos, a consecuencia del atentado de que fué objeto en 31 de Diciembre próximo pasado.

Al acto asistió la Federación Patronal.

Esta madrugada fueron detenidos en un bar del Poble Nou nueve sujetos sindicalistas que iban a celebrar una reunión clandestina. Les fueron ocupadas 200 pesetas y 30.000 en sellos de cotización.

Todos los detenidos pertenecen al Comité del Ramo de la Piel.

Han sido puestos en libertad un centenar de obreros que estaban detenidos gubernativamente por suponerles complicados en las cuestiones sociales.

En la calle del Conde del Asalto un individuo asedió dos pañoladas al obrero Amadeo Salas y Amigó, causándole dos heridas graves.

El agresor se dio a la fuga.

Esta noche, el líder regionalista señor Cambó dará su anunciada conferencia sobre cuestiones monetarias en el Centro autonomista de Dependientes.

La conferencia ha despertado escaso interés por no tener que tratar en ella el señor Cambó de problema político alguno.

Continúa en el mismo estado de los días anteriores la huelga que vienen sosteniendo los oficiales barberos y peluqueros.

En el expreso de Madrid llegó esta mañana el diputado a Cortes don José Solías, quien pensaba continuar su viaje para ésa en el rápido de esta noche.

Palou Garí

Barcelona, 30 de Marzo.

Boletín religioso

HOY

Hoy, a las siete de la tarde, en la iglesia parroquial de San Jaime se practicará el ejercicio de la Séptima Palabra, con meditación, cantándose en los intermedios motetes polifónicos.

MANANA

Santos.—Jueves Santo, san Venancio, obispo; santa María Egipcíaca, penitente.

Jueves Santo.—En la Catedral Basílica, a las nueve y cuarto los Divinos Oficios propios del día y bendición de los Santos Oleos; por la tarde, a las cuatro, el Lavatorio de los pies seguido de sermón por el Rdo. P. Juan B. Recolons, S. J.

En Santa Eulalia, a las diez, las cuatro Horas menores, Oficio solemne y la procesión del Monumento; por la tarde, a las cuatro, los actos de coro y el Fax; al anochecer el sermón del Mandato por el Rdo. don Antonio Banzá, y de nueve a diez Hora Santa con meditación.

En San Jaime, a las diez, Horas menores y Misa mayor solemne; por la tarde, a las cuatro, Completas y Matines con Landes solemnes; a las ocho empezará el pladoso ejercicio de la Hora Santa con meditación.

En la Merced, a las diez, Oficio del día, procesión y visita al Monumento.

En San Francisco, a las diez, Misa solemne con Compañía general; por la noche, a

las nueve, ejercicio de la Hora Santa con meditación y canto de motetes polifónicos.

En San Felipe Neri, a las nueve, Oficio solemne con Compañía general para la Reverenda Comunidad y demás fieles; por la tarde, a las tres, Completas, Matines y Laudes; por la noche, a las ocho y media, el ejercicio de la Hora Santa con canto de motetes y sermón por el Rdo. don Andrés Calmarí, Profesor del Seminario, y a las diez y media, principio de la Vigilia de la Adoración Nocturna pública.

En San Juan, a las siete y media, los Divinos Oficios, y por la noche, a las siete, el sermón del Mandato.

En el Temple, a las siete, los Oficios propios del día, y por la noche, a las ocho, ejercicio de la Hora Santa con cánticos.

En Santa Magdalena, a las siete y media, los Oficios propios del día.

En Montesión, a las ocho, los Oficios propios del día; en la Misa se dará la Comunión a los fieles; por la noche, de diez a once, ejercicio de la Hora Santa con sermón e intermedios de cánticos.

En el Santo Hospital, a las diez Horas menores y Oficio solemne; por la tarde, a las cuatro y media, actos de coro, y a las seis, la procesión del Santo Cristo de la Sangre.

En el Socorro, a las ocho y media, habrá Abolición general para los Terciarios y Cinturados de Nuestra Señora de la Consolación; a continuación empezará el Oficio solemne, en el cual recibirán la Sagrada Comunión la Comunidad, los alumnos y demás personas que se acuerden a la Sagrada Misa; por la tarde, a las cuatro, cantará la Comunidad el Oficio de las Tinieblas; por la noche a las nueve y media, empezará el ejercicio solemne de la Hora Santa, en la que predicará el Reverendo Padre Graciano Zumel, O. S. A.

En los Sagrados Corazones, a las ocho de la mañana, Oficio solemne y Comunión General para todos los fieles. A las nueve de la noche, Ejercicio de la Hora Santa.

En Santa Catalina de Sena, a las siete, empezarán los oficios del día seguidos de la procesión para trasladar el Santísimo al Monumento. Por la tarde, a las cuatro, rezo del oficio. De nueve a diez de la noche ejercicio de la Hora Santa con motetes cantados por la Rda Comunidad.

En el Oratorio de las Hermanas Celadoras del Culto Eucarístico, a las 9, la Hora Santa con sermón por el Rdo. señor don Nicolás Saggese.

Visita.—A Nuestra Señora del Amor Hermoso, en los Sagrados Corazones. (Privilegiada).

Banco Nacional de Mutualidades

En su Delegación para Baleares, calle de Jovellanos, número 11, entresuelo, desde el día 1.º de abril próximo de 9 a 12 de la mañana queda abierto el pago de los intereses correspondientes al primer trimestre del año actual de los Títulos Hipotecarios de la serie A debiendo ser necesaria la presentación de los referidos títulos.

Telégrafos y Correos

Próximas convocatorias a oposiciones. Preparación completa y vigilancia de los alumnos en Madrid sin aumento de honorarios en el Centro de Enseñanza, Taix-Guasp, Almudaina, 19.

Flores artificiales

Para adornos de altares y capillas ANGELES, 30, 1.º.—PALMA

ESTOMACAL

Con el Elixir Reiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperacridia, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fétida de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo restan los médicos.

Se vende en las principales farmacias

del mundo y Serrano, 24, MADRID

Se remite folleto a quien lo pide.